
Cuba esboza estrategia rumbo a
Juegos Olímpicos de París 2024

José Antonio Miranda en Afide-2023

La Habana, 29 nov (JIT).- Veinte cubanos de ocho deportes poseen cupos para los Juegos Olímpicos de
París 2024, como parte de un proceso de clasificación que se extenderá hasta junio y debe aportar
muchos más boletos. 

Así lo confirmó José Antonio Miranda, director general de alto rendimiento del Inder, durante su
intervención en la X Convención Internacional de Actividad Física y Deportes (Afide 2023). 

«La última notificación la recibimos apenas la semana pasada. Arlenis Sierra aseguró su boleto por el
ranking de la Unión Ciclista Internacional», anunció antes de detallar que los cupos de Cuba están
repartidos entre atletismo (6), lucha (4), boxeo (3), canotaje (2), tenis de mesa (2), tiro (1), pentatlón
moderno (1) y ciclismo (1).

«En el tenis de mesa, el mismo día que inscribimos la delegación en los Juegos Panamericanos de
Santiago 2023 se hizo un cambio en el sistema de clasificación. Anteriormente pasaban los ganadores
del oro en individuales, pero se sustituyó por el doble mixto, en que fechas después ganaron nuestros
atletas», comentó. 



Miranda se refirió a que el objetivo de Cuba no consiste tanto en buscar cifra de clasificados respecto a
ediciones anteriores. «En los Juegos Olímpicos de Tokio 2020, con la tercera delegación más pequeña
de nuestra historia, solo 69 atletas, se logró una alta eficiencia al punto de concluir en el lugar 14 con
siete medallas de oro», recordó. 

Ratificó el criterio de no excluir a ningún clasificado, pero lo más significativo radica en cumplir los
propósitos y pronósticos planteados. «Se ha venido trabajando con mucha seriedad porque eso nos
propiciará el lugar, o sea,los resultados que nuestros atletas puedan tener y las opciones de medallas»,
reflexionó.

«Trabajamos en esta estrategia no solo la dirección general de alto rendimiento. Se ha unido ese gran
potencial científico que tiene el deporte con sus diferentes centros, todos en función de un objetivo: lograr
un resultado en función del rendimiento de nuestros atletas», confesó.

Otro aspecto que ponderó durante su conferencia fue la importante renovación en el alto rendimiento.
«Sucede para bien, hay que mirar al futuro. Lo que nos deparan los ciclos 2028 y 2032 dependerá de si
podemos mantener esta reserva deportiva. Lo demostraron en San Salvador 2023 y en los
panamericanos en la capital chilena».

Miranda señaló que el peso fundamental del medallero lo cargaron atletas que participaron por vez
primera en esas lides, pues se ha trabajado con mucha inteligencia...

«Independientemente de lo logrado, tenemos que hacer muchas cosas. El deporte transita por recursos
materiales, financieros, tecnológicos, pero eso no nos ha detenido porque con creatividad e innovación
nuestros atletas y entrenadores logran subir al podio. Muchos no imaginan lo que hay detrás de
sacrificios y entrega», elogió.

Expuso que existen prioridades. En las circunstancias actuales hay que trabajar de manera
personalizada con los atletas, detalló. «No podemos trabajar de forma general, con deportes completos,
sino con las individualidades que tienen potencialidades para poder mantenernos entre los 20 primeros
países en París 2024», aseguró. No hay otra manera para distribuir el presupuesto y concebir la ruta
crítica. 

«Contamos con unos 15 atletas que deben recibir toda la prioridad y atención; un trabajo multisectorial en
el poco tiempo que nos queda para el entrenamiento y la preparación. 

En los Juegos Panamericanos de Santiago 2023 se demostró que tenemos deportistas jóvenes a los que
preparar y acompañar. «A pesar de las muchas limitaciones, no nos vamos a detener», concluyó.
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